

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 5 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO V.—NÚM. 1.626

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Martes 21 de Setiembre de 1897

EL NOTICIERO SEVILLANO
Es el periódico de mayor circulación de Andalucía
GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

SIGUE LIQUIDANDO LA CASA DE MUEBLES DE SIMON MARCO TABIFA, S

EDICIÓN DE LA MAÑANA
AYUNTAMIENTO

Comisión de Cementerios
Bajo la presidencia del señor Isern se reunió anoche la comisión municipal de Cementerios.

MODAS



Traje de niña de cinco a seis años. Se hace de lanilla gris y es de hechura Imperio.

El cuello orlado con encaje crema, es de terciopelo café ó azul de clase igual á las dos franjas con que va adornada la falda.

Noticias locales

El administrador de Hacienda de esta provincia ha pasado un oficio al alcalde de la Aljaba, recordándole las disposiciones vigentes que ordenan que todas las autoridades presten su cooperación y apoyo al arriendo de cédulas personales, en vista de la queja presentada en la mencionada administración por el agente ejecutivo de la recaudación de dicho impuesto.

En el número de esta semana publica Nuevo Mundo una interesantísima serie de retratos de los cardenales que tienen más probabilidades de suceder al Santo Padre León XIII y de los trabajos que en Roma se hacen ya en ese sentido.

En la sección de Obras públicas de la secretaría municipal se hallará expuesto al público, por término de veintidós días, á contar desde la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial, el plano de alineación de las calles Mateos Gago, Fabiola y Soledad para que los interesados puedan acudir reclamaciones contra las rectificaciones hechas en el mismo.



D. E. P. A.

EL SEÑOR

Don Saturnino Fernandez y Gonzalez

viudo que fué de la señora

Doña Concepción de la Peña

falleció en Madrid el 16 del corriente, despues de recibir los Santos Sacramentos

Sus hijos D. Manuel, doña Concepción y doña Guadalupe, hijo político D. Anselmo Rodriguez de Rivas, nietos, hermanos (ausentes), hermanos políticos (ausentes), sobrinos, demás parientes, director espiritual y afectos,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que, por su eterno descanso, se ha de celebrar el jueves 23 del actual, á las nueve y media de su mañana, en la capilla de la Purísima Concepción de esta Santa Metropolitana y Patriarcal iglesia, por lo que les quedarán reconocidos.

El duelo recibe y despide en la Sala Sacramental de la parroquia del Sagrario. No se reparten esquelas.

En el kilómetro 22 de la línea de los andaluces, y entre Dos Hermanas y Utrera cayó ayer por la mañana desde el tren á la vía un guardafrezo apellidado Torres. La pareja de la guardia civil que escoltaba el tren hizo varios disparos que no fueron oídos por el maquinista. El tren siguió hasta Utrera. Los viajeros vieron al Torres levantarse á poco de caer y seguir marchando en la misma dirección que el tren llevaba. La caída no fué de las más desgraciadas, pues solo se produjo ligeras contusiones y erosiones.

Hemos recibido diez papeletas de pan de la limosna que una caritativa persona que guarda incógnito hace en sufragio de las almas de sus difuntos.

En el teatro del Duque se estrenará esta noche el juguete cómico-lírico El fantasma de la esquiná. El jueves será estrenado el sainete de Ramos Carrión y Chueca, Agua, azucarillos y aguardiente.

Para que formen el tribunal de oposiciones á las esuelas vacantes en este distrito universitario han sido nombrados por la Dirección general de Instrucción pública don Antonio Arocha García, inspector de la provincia de Sevilla; don Isidoro Hernández, inspector de la de Cadiz, y el inspector de la de Badajoz.

Agencia Mencheta
(Prohibida la reproducción de su servicio)

Telegramas nacionales

Un incendio.—La escuadra inglesa
Barcelona 20, 4-20 t. (Retrasado.)

Telegrafían de Sabadell diciendo que un horrible incendio ha destruido la cuadra principal de la fábrica de paños propiedad de don José Vila Tuste é hijo. Las pérdidas se calculan en cincuenta mil duros.

Los panaderos
Madrid 20, 5-40 t. (Retrasado.)

Se ha celebrado un meeting de panaderos en el Liceo Rus. Hablaron varios oradores, negando que los fabricantes de pan se hayan prestado á la unión.

La subida del pan la atribuyen á las campañas de las autoridades sobre el repleso y á los decomisos de dicho artículo.

Viaje.—De política.—Consejo
Madrid 20, 5-55 t. (Retrasado.)

El señor Silvela ha marchado á París. Háblase en San Sebastian de una conjura para formar un gabinete de fuerza, descartando al señor Sagasta.

La prensa americana aconseja á sus compatriotas que se abstengan de tomar negocios en Cuba, por el estado precario de la isla.

De Hacienda
Madrid 20, 6-50 t. (Retrasado.)

En el ministerio de Hacienda dicen con referencia á la denuncia de haberse cobrado indebidamente 15,000 pesetas en lánimas transferibles de un ayuntamiento extremeño, que el hecho ocurrió en 1877.

300.000 pesetas, dicen que solo ascienden á 18.300. Las obras se harán en virtud de segunda subasta.

Precedencias sospechosas.—Comentarios
Madrid 20, 9 n.

Se ha telegrafiado á las autoridades marítimas para que vigilen activamente las precedencias de América, con motivo de aumentar la fiebre amarilla en los Estados Unidos.

Los liberales comentan que el conde de Xiquena despues de cumplimentar hoy á la reina, haya declarado que la cuestión política se resolverá á favor del señor Sagasta.

La cuestión del pan
Madrid 20, 9-30 n.

Se han reunido los tenientes de alcalde de los distintos distritos de esta capital, presididos por el alcalde. Acordóse conceder á los tahoneros de esta plaza 24 horas para rebajar el pan.

De lo contrario el ayuntamiento abastecerá de pan al vecindario.

Los yankées
Madrid 20, 9-46 n.

Telegramas de Nueva York dicen que, á pesar de las reservas que se guardan respecto á los acuerdos sobre la cuestión de Cuba, tomados por el último Consejo de ministros, en aquellos Estados, se asegura que Mac-Kinley ha ordenado al cónsul Lee que vuelva á la Habana, donde su presencia es más necesaria que en Washington.

Mr. Mac-Kinley ha conferenciado con los generales Lee y Alger. Esto ha interrogado extensamente á mister Lee.

La prensa publica noticias alarmantes, diciendo que se cree probable una guerra entre España y los Estados Unidos.

Miscelánea
Madrid 20, 10 n.

Telegrafían de Orense diciendo que dos guardas de consumo han dado muerte á un labrador, á estocadas con los pinchos propios de su empleo.

El vecindario está indignado por este hecho.

En San Sebastian se siente tanto frío que ha habido necesidad de encender las estufas en el Palacio de Miramar.

Parece que el general Bernal no irá á Cuba por ahora.

Maniobras militares
Madrid 20, 10-15 n.

De Toledo han salido los cadetes para hacer prácticas en el campamento de Alajates. En las maniobras militares que se preparan por el sexto cuerpo de ejército, tomarán parte seis regimientos, distribuidos en 20 columnas, y cuatro escuadrones de caballería.

La fiebre amarilla
Madrid 20, 10-35 n.

Por telégrafo dicen de Nueva York que la fiebre amarilla aumenta. Redóblanse las precauciones. En la capital del Mississippi han quedado suspendidos los servicios religiosos á causa de la excitación que reina.

Las tropas protegen los trenes, evitando que se arranquen los raíls para impedir el tráfico y evitar que se extienda la epidemia.

Lo que dice un corresponsal
Madrid 20, 11 n.

El corresponsal de The Standard en Madrid, telegrafía á dicho periódico diciendo que ha fracasado la conciliación de los elementos conservadores.

También da por fracasada la constitución de un ministerio vigoroso patrocinado por

los señores Silvela, Elduayen, Pidal, Polavieja, Martínez Campos y Blanco, con la misión de relevar al general Weyler é implantar las reformas coloniales.

Fracasado esto dice el corresponsal, se impone el llamamiento de los liberales al poder.

Cualquier solución definitiva—añade—la aceptará gustoso el país.

Periodistas en huelga
Madrid 21, 12-40 madrugada. (Urgente.)

La redacción del periódico El País, en masa, se ha separado de dicho periódico por razones de orden privado y por otras que afectan á la política republicana.

Un infundio
Madrid 21, 1 madrugada. (Urgente.)

El general Weyler telegrafía desmintiendo la noticia del desafío entre el teniente coronel señor Villaverde y el comandante señor Vallejo Gonzalez.

Añade el general que en el ejército de Cuba no figuran tales jefes.

El teniente Portes
Madrid 21, 1-30 madrugada. (Urgente.)

Telegrafían de Barcelona diciendo que el teniente de guardia civil señor Portes, ya establecido, se encargará hoy nuevamente de la jefatura de la policía judicial.

Mr. Woodford. Los carlistas
Madrid 21, 3-15 madrugada. (Urgente.)

Mr. Woodford vendrá á Madrid el día antes que la Côte.

No conferenciará con el ministro de Estado hasta que estén ambos en Madrid. Un importante legitimista francés asegura que los carlistas se agitan en la frontera, contando con el apoyo de elementos de importancia.

De actualidad

La vendimia

Estamos en plena vendimia, pues pasando el día 15, no hay viticultor que no haya dado á ella comienzo.

Y viendo esta operación preliminar de la vinificación, muy importante, no estará demás hacer algunas consideraciones acerca de ella, puesto que los resultados posteriores de la cosecha dependen del esmero con que se proceda en todas las operaciones que comprende.

¿Qué se necesita, con efecto, para comenzar toda una vendimia? Algunos microbios, algunos gérmenes infinitamente pequeños de algunas de las varias enfermedades, que una vez introducidos en el vino, se desarrollarán más tarde, pudiendo comprometer la conservación.

Los cestos, portaderas y demás utensilios que sirven para la recolección de las uvas, han de ser examinados severamente, lavados cuando menos con agua hirviendo y bien frotados si presentan la más pequeña señal de moho.

El estado de las prensas, bombas, cañerías, etc., tiene también su importancia. En los lagares y en los toneles es donde se ha de poner la mayor atención, porque son recipientes muy propensos á infectarse cuando permanecen vacíos.

Con los toneles enmohecidos, así como con los que hubiesen contenido vinos enfermos, todo cuidado será poco, toda diligencia para destruir el mal escasa.

Un baño de vapor á todo el material vinario con fuertes fumigaciones de ácido

sulfuroso libran al vino nuevo de peligros sin cuento.

Aplicado este procedimiento á otro análogo á los toneles cuya madera de gusto, ó á toneles picados, muy luego obtendríase los beneficios de estas precauciones.

En cuanto á la bodega, la condición primera que debe reunir, si se ha de obtener buen vino, es la de la limpieza.

Para hacer buen vino es preciso tener buena bodega, principalmente sana y con todo el material vinario irreprochable, y por limpieza no entendamos aquí el aspecto exterior de las bodegas y de los toneles, sino su estado interior, que es mucho más importante.

No es raro encontrar vinos enmohecidos contenidos en toneles bien pintados y lustrosos.

Un poco más de limpieza interior les hubiera sido más favorable.

La bodega ha de estar regularmente saneada, aireada, barrida y si es preciso embadurnada con cal, á fin de destruir todos los mohos y gérmenes de enfermedades que pudieran acumularse allí, sin que nada denunciase su presencia hasta el momento en que el vino esté ya enfiestado.

Y esto es muy fácil de lograr y cuesta casi nada, ni aun el embadurnado, que á falta de albañil, puede hacerse por medio de un pulverizador llano y con una lechada de cal algo clara.

Hasta es la mejor manera de penetrar en todas las rendijas de las paredes cuando éstas son algo viejas y su revoque ha perdido la seguridad.

Los hombres "guapos"

(ARTÍCULO DE COSTUMBRES)

No te asustes lector, al leer el epígrafe de este artículo, ni sientes indignado el periódico en la creencia de que vas á leer un panegírico de las bellezas masculinas, como á primera vista pudiera creerse.

Nada de esto. Voy á tratar de los hombres guapos, moralmente hablando, de aquellos seres humanos que vinieron al mundo para dominar á los demás, de los barateros, de los matones ó de los valientes de profesión, pues, con todos estos nombres son conocidos.

Definir el guapo á priori es punto menos que imposible. Se le distingue por su porte, por su manera de hablar, por sus acciones y por su fin; pero no puede definirse en pocas palabras. Sin embargo, en la precisión de hacerlo, diré que el guapo es un ser superior que ha venido al mundo única y exclusivamente para pelear con sus semejantes y para vencerlos. Nació, creció, se desarrolló y vive y come, solo para reír con sus semejantes.

¿Que no los hay en la actualidad? ¿quién ha dicho semejante disparate! Hoy como ayer existe el valiente en nuestro país y subsistir mientras se conserven ciertas costumbres, mientras se beba mucho vino, haya corridas de toros y existan en el pueblo mujeres guapas que estén dispuestas á seguirlos.

Lo que ha sucedido es que el guapo ha cambiado de forma, se ha modificado con el influjo de los adelantos de la época y... de la guardia civil, y no puede presentarse hoy á la faz del mundo como se presentaba antes á los ojos de todos, con sus patillas de bochea, sus chirtos en la cara y su navaja asomada entre la faja y el camisón.

El guapo de hoy es más bien nocturno y casero; el antiguo era diurno y de calles. El de ahora hace sentir su poderío en los lupanares y tabernas; el de antaño frecuentaba también estos sitios, pero asentaba preferentemente sus reales en algún barrio llevando el terror al ánimo de sus pacíficos moradores.

A esta diversidad de exhibiciones, puede atribuirse la creencia, hoy muy generalizada, de que ya no hay guapos; pero ya sabe el lector que los hay, y si no ha tenido la satisfacción de conocerlos hasta aquí, pronto podrá descubrir un millar reteniendo en su memoria los detalles característicos que á continuación voy á exponer.

Dejando á un lado los guapos pertenecientes á las más elevadas capas sociales de los que el diario se ocupa la prensa por las hazañas que realizan con el sable ó con el revolver y que por ser de todos conocidos no necesitan de estudio especial, voy á ocuparme del verdadero guapo, del valiente por antonomasia, de aquél que pertenece á la clase baja, que es el más desconocido y por lo mismo el más curioso.

Hallar solo á éste es punto menos que imposible. Aunque parezca contradictorio, donde se da un guapo se dan muchos. Régnense en pandillas y los de menor calibre se agrupan alrededor de otro al que todos rinden pares, como ellos dicen.

El guapo principal, llamémosle así, es el centro, es el planeta, y los otros son sus satélites. Estos entre sí refieren y cuentan las proezas de aquél, las comentan y abultan exageradamente y sirven de trompetas para pregonar la fama de su caudillo al que rodean de una aureola de gloria. Jamás se permite ninguno censurarle ni aun siquiera discutir el mérito de sus hazañas. Cuando de él dimana se acepta como bueno y ¡ay! de aquél que así no lo hiciera, porque de seguro sufre lamentables consecuencias.

Para ser guapo planeta se necesita mucho dinero y estar dispuesto siempre en todo momento á darse una postura, esto es, decidido á pelear. Para adquirir esta consideración ha tenido que sufrir muchas vicisitudes y pertenecer á varias clases de guapos que luego enumeraré. En tal situación, una vez que se consolida el valiente de primera fila, ya no necesita armas para pelear, bástale con las manos y con las sillas, botellas ó otros objetos que tenga á su alcance. Reconocida y aostada por todos su guapeza, no ha menester ponerla á prueba frecuentemente y si no obstante ello se ve precisado á pelear, el contrincante huye. (No es posible resistir á ese hombre!



salud del general Polavieja, que asistió a la fúnebre ceremonia. Lleva todavía tapado el ojo izquierdo, pero solo por precaución y para asegurar mejor la completa curación, y aparte de esta molestia, nunca ha estado mejor, mostrándose animoso y resuelto.

No se ocupa de política; se ocupa solo de la guerra, y no oculta la penosa impresión que le causa su marcha. De cuanto hizo en Filipinas está satisfecho, pues los sucesos le dan todos los días la razón, y de no haber podido hacer más, pesarlo, aunque por la conciencia tranquila como soldado con patriotismo, porque no dependió de su voluntad.

Crónica de Madrid

20 Setiembre. Ha penetrado el ánimo del pueblo la creencia de que el partido conservador apelea a groseras invenciones para continuar en el gobierno. Tan desagradable debe ser su posición que no se comprende la mentira para retenerlo, sino para dejarlo.

No es un secreto que esa habilidad era con oportunidad practicada en vida del señor Cánovas, y al parecer, con éxito incontestable. Sentíase débil el gobierno, arrojaba contra sus ministros el descontento, amenazaba una crisis, y en el instante preciso, el presidente llevaba a Palacio un telegrama de Cuba, nuncio de buenas nuevas.

Se supone que esto ocurrió más de una vez. Verdad o error, lo que no puede negarse es, primero, que los telegramas coincidían con los obstáculos que salían al paso del señor Cánovas, y segundo, que la realidad no confirmaba las noticias del general en jefe, cuando no las rectificaba ruidosa y dolorosamente para nosotros, con el gran grave contratiempo para nuestras armas.

No es extraño, por tanto, que las gentes crean ahora lo que creían en vida del señor Cánovas, y si la opinión, como parece, acierta, a nadie puede sorprender que el general Weyler rechace con arrogancia y como quien es objeto de alguna impertinencia, la serie de telegramas que a veces le dirigen para que explique los sucesos. Viene a ser el general Weyler el sosten único del partido conservador, el eje de su política, el dispensador de la gracia por la cual vive en el poder su alma, y aun su verbo.

Los gobiernos conservadores han abusado en esta etapa de la condescendencia de los generales que han mandado el ejército de Cuba. Han abusado y se han conducido con ellos incoerciblemente. El general Martínez Campos dijo desde Cuba que era preciso plantear las reformas inmediatamente y llegar hasta la autonomía, y el gobierno suplicó al general que guardase silencio, pues este modo de ver las cosas comprometía la política del partido conservador.

El partido conservador hizo caer al general Martínez Campos, y el partido conservador ha procurado no há mucho hacer caer al general Weyler, después de ser en Cuba este general lo que fué en tiempos no lejanos el señor Martínez Campos. Si la conciliación conservadora fuese un hecho, el relevo del general Weyler estaría ya decretado. Los mismos que le utilizan para su política actual, lo habrían arrojado al agua cuando para una nueva política conservadora no hubiesen podido aprovechar su flexibilidad.

Los conservadores, sin la conciliación con el señor Silvela, mantienen al general Weyler, con la conciliación con el señor Silvela, prescindirían muchos, y bien demostrado está, podría repetir el general Martínez Campos, que la primera cualidad del hombre de Estado es la lealtad; bien que precisamente la realidad pone de manifiesto que esa condición es casi desconocida en los hombres de Estado.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Telegramas extrajeros

Alarma infundada. París 21, 8-30 m. Ha llegado a Budapest el emperador de Alemania, que permanecerá varios días en aquella capital. Se le ha dispensado un recibimiento muy afectuoso.

Woodford y Tetuan

Lo que se sabe en Francia. París 21, 8-40 m. Le Temps publica un extenso sueldo en el que se dan detalles de la conferencia que en San Sebastian celebraron recientemente el duque de Tetuan y el nuevo representante de los Estados Unidos, Mr. Woodford.

Además Mr. Woodford señaló concretamente la necesidad que hay de que la guerra esté terminada a fines de Octubre. De lo contrario el gobierno de los Estados Unidos se consideraría en libertad de acción, y relevado de todo compromiso, para realizar lo que es indispensable ó sea asegurar la paz.

Las pesquerías de Behring.—Contra los yankees. París 21, 9 m. Según telegrafían de Londres, nuevamente está planteado el problema internacional relativo a las pesquerías de Behring. Es objeto de comentarios en la capital de Inglaterra un artículo publicado por el periódico ministerial The Globe, en el cual se dirigen ataques muy rudos a los Estados Unidos, ocupándose de las mencionadas pesquerías.

Italia y la Iglesia

Nuevos ataques. París 21, 10 m. De Roma comunican detalles relativos a la inauguración, en Brescia, del monumento conmemorativo erigido a los defensores de la ciudad. En dicho acto el diputado Zanardelli pronunció un discurso de violenta oposición al clero.

Telegramas nacionales

Fill-embusterismos. Madrid 21, 8-30 m. En New-York circulan varios infundidos referentes a Cuba, propalados por los filibusteros. Según éstos el titulado general Acosta acometió y derrotó a la guarnición de Managua, apoderándose de la población y de muchas armas y municiones.

La excomunión de un ministro

El Papa con el obispo

Según noticias que se han recibido de Roma, el Papa ha resuelto ya el conflicto suscitado con motivo de la excomunión del ministro de Hacienda. A pesar de las grandísimas reservas que en el Vaticano se guardan respecto al asunto, se ha podido traslucir lo siguiente que es la continuación de la historia del conflicto.

Un suelto oficioso que hoy aparece en la prensa, desmiente ese pretendido cambio de destinos. Según dicho suelto en el caso de que el duque de Tetuan saliera del gabinete se limitaría a ocupar su asiento en el Senado.

El viaje de la escuadra

Madrid 21, 10-45 m. De Lisboa dicen que la escuadra española se preparaba a zarpar de aquel puerto ayer a las dos de la tarde, pero se aplazó el viaje para hoy a las diez de la mañana. En alta mar hará evoluciones de combate.

Un médico loco

Madrid 21, 11 m. Por telégrafo dicen de nueva York que el médico del vapor trasatlántico Santo Domingo, don José Ruiz, ha sido acometido de demencia religiosa. En un momento de exaltación intentó suicidarse, hiriéndose gravemente.

El problema político

Madrid 21, 9 m. Continúan haciéndose comentarios sobre el problema político, siendo las opiniones muchas y muy diversas. Lo más saliente que hoy se registra en punto a política son las frases siguientes, que se atribuyen a un respetable personaje del partido conservador.

Habla Silvela

Madrid 21, 9-30 m. El corresponsal de Le Temps en San Sebastian ha celebrado una entrevista con el señor Silvela, quien ha hecho no pocas declaraciones. Se ha frustrado la conciliación de los elementos conservadores—dijo el señor Silvela—porque se me quería imponer el silencio en el Parlamento, suscribiendo la continuación de la política del señor Cánovas.

En Palma

Madrid 21, 9-50 m. De Palma de Mallorca dicen que ha sido denunciado el periódico La Tradición Carlista por un suelto en que hablaba de la excomunión del ministro de Hacienda. Agregan las noticias recibidas de Palma que se actúan los preparativos para la romería al santuario del Luch.

Un salvaje suelto

Madrid 21, 10-15 m. En Málaga, el guarda de una finca de las inmediaciones de la población disparó una perdigonada a un niño, hiriéndolo gravemente. Después dió una pedrada a otro niño y le hirió también de mucha gravedad.

No hay permuta

Madrid 21, 10-35 m. Había circulado el rumor de que al surgir la próxima crisis vendría a ocupar la cartera de Estado nuestro embajador en París, el exministro de Fomento señor duque de Mandas, sustituyéndole en la embajada el duque de Tetuan, que así no pondría obstáculo de ninguna clase a que continuara el gabinete Azcárraga, prescindiendo de su concurso en el gabinete.

Madrid 21, 11-20 m. Telegrafían de San Sebastian diciendo que mañana llegará allí el rey de Serbia. En la frontera le esperarán el duque de Medina Sidonia y los generales Correa y Manzano, este último en calidad de ayudante del rey de España.

Policias presos

Madrid 21, 11-40 m. Telegramas de Méjico dicen que han sido presos y procesados los jefes de policía señores Velazquez y Cabrera. Ambos están acusados de complicidad en el linchamiento del criminal Arroyo, agresor del presidente de aquella república don Porfirio Diaz.

Los capitalistas de Santander

Madrid 21, 11-55 m. En Santander se ha celebrado una reunión de capitalistas para protestar de que se les llame defraudadores. En la reunión se leyó un telegrama del señor Alvear, fiscal del Tribunal de Cuentas, ofreciéndose a sus paisanos.

Algo de Cuba

Madrid 21, 12 45 t. Un telegrama oficial de Cuba dice que se han presentado a indulto los titulados tenientes rebeldes Rogelio Monte y Rafael Vega, con 45 insurrectos de las partidas de los cabecillas Cuervo, Bethancourt y Aguilá.

Canalejas en Valencia

Valencia 21, 1-45 t. Ha llegado a esta capital el señor Canalejas. Acompañanle comisiones de Alcoy, Gandía y Játiva. En la estación le esperaban el cardenal Sancho, el presidente de la Audiencia y numerosos amigos particulares y políticos.

Sobre la excomunión

Un nuevo conflicto. Madrid 21, 3 t. (Urgente.) Ha surgido un nuevo conflicto de carácter grave en el conflicto suscitado por la excomunión del ministro de Hacienda. El director general de Propiedades, señor Infantes, al conocer oficialmente el texto de la circular y pastoral del obispo de Mallorca, se ha dirigido en una nota al ministro de Hacienda solicitando se dicte una real orden para que el de Gracia y Justicia se dirija a aquel prelado, pidiéndole que determine con claridad en qué funcionarios se supone que haya habido inmoralidad en el asunto del Luch.

Defunción.—El tiempo

Valencia 21, 4 t. Esta madrugada falleció en esta capital don Juan Nicolás, decano de los profesores de esgrima. Era muy conocido por el apodo del Zuavo. —El tiempo en esta es despejado y fresco. —Ocaña.

Un petardo

Madrid 21, 4-50 t. (Urgente.) Telegrafían de Orense diciendo que ha estallado un petardo que se supone habían colocado en el archivo algunos criminales. Proponiábase éstos que desaparecieran varios documentos relativos a un pleito que sostiene una marquesa.

Memorandum al Papa

Madrid 21, 5-45 t. (Urgente.) Después de una conferencia celebrada entre los señores Azcárraga y Navarro Reverter, reüníronse éstos con el conde de Tejada de Valdosa, acordando dirigir un memorandum al Papa. Llevará el documento el diplomático señor Merry del Val.

Detalles de otro anterior

Madrid 21, 6 t. (Urgente.) Un nuevo telegrama de Orense dice que a consecuencia de la explosión de una bomba de dinamita ha sido derruido el palacio de la marquesa de Leis, que veraneaba en una casa de campo de Pontevedra.

Motín por consumos

Madrid 21, 6-15 t. (Urgente.) El gobernador y el jefe de orden público se dirigen en este momento hacia las ventas del Espíritu Santo, donde se dice que ha estallado un motín por cuestiones de consumos.

Lo del Luch

Madrid 21, 6-30 t. (Urgente.) Se ha desmentido oficialmente que el Papa haya resuelto en ningún sentido la cuestión referente a la excomunión lanzada por

el obispo de Mallorca contra el ministro de Hacienda. Un despacho oficial de nuestro representante en Roma dice que el cardenal expuso la cuestión al Papa, y este, lamentándose mucho, dijo que estudiaría personalmente el asunto. Para ello se envía el memorandum a que antes me he referido con todos los antecedentes certificados del asunto a partir de 1855.

Bolsa de Madrid

Table with market data for Madrid, 21st Sept. Includes items like '4 por 100 interior', '4 por 100 fin de mes', '4 por 100 exterior', '4 por 100 amortizable', 'Aduanas', 'Cubas (emisión de 1886)', 'Cubas (5 por 100)', 'Empréstito filipino', 'Banco de España', 'Tabacaleras', 'Cambios París', 'Cambios Londres', 'París exterior español'.

Noticias militares

Se ha concedido la separación de la Escuela Superior de Guerra al segundo teniente alumno don Estanislao Escuin Loy, siendo destinado al regimiento infantería de Pavia. —A doña María de la Encarnación Almagro Mimosa, viuda del ayudante de tercera clase de la brigada sanitaria don Juan Cabezas, se ha concedido la pensión anual de 470 pesetas que les serán abonadas por la delegación de Hacienda de Cadix. —Se ha concedido la separación del servicio al médico provisional don José Vifias Juan. —Por real orden de 16 del actual han sido destinados al distrito de Filipinas los siguientes jefes y oficiales de infantería que pertenecen a esta región: Teniente coronel, don Ramón San Martín Angulo. Capitanes, don Miguel Garrido Barrón y don Juan Francisco Dionisio.

Títulos profesionales

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado la siguiente circular: Dispuesto por real orden circular de 4 del actual los derechos que se han de satisfacer por los títulos profesionales se observarán para su obtención las prevenciones siguientes: 1.ª Los jefes y oficiales que lo soliciten entregarán en la Comandancia general principal ó exenta de artillería correspondiente, 755 pesetas en papel de pagos al Estado, una póliza de 25 y tres en metálico. 2.ª En la parte superior é inferior del papel se hará constar, autorizándole con el sello de la dependencia, que corresponde al título del oficial que la haya presentado y se le devolverá una de ellas al interesado. 3.ª La otra parte con la póliza y las tres pesetas en metálico, se remitirá a la sección 11 del ministerio expresando la fecha de la real orden del ascenso a teniente á fin de ordenar la expedición del título.

Recompensas

Por las acciones sostenidas con los insurrectos en La Pobrera, Vega de los Júcaros, Paso de Castro en la Bejuquera y Cuchillos de Tánamo (Cuba), por fuerzas del primer batallón del regimiento infantería de Córdoba, se han concedido las siguientes recompensas: Cruz de primera clase del Mérito militar con distintivo rojo, pensionada, al capitán don Antonio Barrera Roniano y segundo teniente don Faustino Martín Valbuena. Idem, sin pensión, al segundo teniente don Antonio Viguera Espejo. Cruz de plata á los sargentos Joaquín Párras Rodas y Domingo Ortega Vicente; á los cabos Juan Estevez Herrera, Mariano Gamiz Jimenez, José Rodríguez Peña, José Ariza Luque y José Jimenez Viholo; á los soldados Bartolomé Roldán, Francisco Castro Muñoz, Francisco Salado, Juan Cañizares Nogales, Juan Rivera Martínez, Julian Martínez Arjona, José Valle Arjona, Francisco Buitrago, Jerónimo Ruiz, Manuel Ruiz, Juan Moran, Manuel Pinada, Andrés Gutiérrez, Juan Rubio Moreno, Antonio Diaz García, Antonio Parrilla Fuentes, Francisco Granadino y Jerónimo Moreno.

Sección amena

Charada

Con la voz todo, una dos indicar diversas cosas: por ejemplo, el que dirige las faenas revoltosas, es el todo del motín y cualquiera que se ponga de una gira de una tres al frente, ya se acomoda á que lo llamen el todo de la fiesta venatoria. El que dos dos de continuo es probable se le ponga como un bombo atollondrada; es decir, le quedita tonito, ó la pierda. Para el caso es parecida la cosa.



Solución á la charada anterior: Todo, año. Idem al jeroglífico: Quien más mira menos ve.

BAJAS
ocurridas en el ejército de operaciones
DE LA
ISLA DE CUBA

Batallón de Córdoba, cabo Francisco Gamero Lopez, de Osuna (Sevilla), del vómito; soldados Julian Muñoz Camas, de Los Corrales (Sevilla), del vómito; Salvador Turón Cosquet, del vómito; Isidro Reyes Montes, de Carcabney (Córdoba), del vómito; Adolfo Avila Barranco, de Cádiz (Córdoba), del vómito; Antonio Lopez Moya, de Villacarrillo (Jaén), del vómito; Eleuterio Caparró Sanchez, de Linares (Jaén), del vómito; Batallón de Galicia, soldados Julian Chave Echave, del vómito; Atanasio Sanz Martínez, del vómito; batallón de Zaragoza, cabo Desiderio de Verde Expósito, del vómito; soldados Manuel Escudero Gonzalez, del vómito; Francisco Rico Alarcón, del vómito; Artillería de plaza, sargento Enrique Andemar Viquelles, del vómito. Batallón de Extremadura, soldado Sebastian Jimenez Martín, del vómito.

BENEFICENCIA
municipal domiciliaria

Noveno distrito benéfico
Médico, don Enrique Millán.
Practicante, don Miguel Mingorance.
Matrona, doña Josefa Salazar.
Farmacia encargada del suministro de medicinas, calle Santiago.
Callejero
Parroquia de Omnia Sanctorum.—Alameda de Hércules 34 a 39 correlativos, Alcalá 1 a 31 impares, y 2 a 18 pares, Amargura, Antonio Susillo, Arroyan 1 a 21 impares, y 2 a 30 pares, Basilio (San), Becquer 1 a 9 impares, y 2 a 10 pares, Calatrava 2 a 38 pares, Calderón (plaza de), Ciegos, Cronista (plaza de) 1 a 6 correlativos, Cruz Verde, Escoberos el núm. 1 y 2 a 24 pares, Escuderos, Feria 44 a 186 pares, y 67 a 209 impares, Fresas, Garfio, Gonzalez Cuadrado 15 a 41 impares, y 18 a 68 pares, Guadiana, Mata 2 a 18 pares, Mercurio, Molino, Palacios Malayer 7 a 41 impares, y 12 a 66 pares, Palomas, Pasaje de Gonzalez de Quijano, Pedro Miguel 19 a 41 impares, y 18 a 35 pares, Peral, Relator 1 a 55 impares, y 2 a 52 pares, Rufina (Santa) 2 a 18 pares, Teide, Torres y Vid-Arragel.
Parroquia de Santa Marina.—Alcalá 33 a 39 impares, Arroyan 23 a 29 impares, y el 32, Blas (San) el núm. 11, Cronista (plaza de) 7 a 12 correlativos, Lucero, Luis (San) 27 a 75 impares, Relator 57 a 91 impares, y 21 a 84 pares.
Parroquia de San Gil.—Becquer, Contreras, Escoberos 3 a 13 impares, y 26 a 34 pares, Gil (plaza de San), Huertas, Luis (San) 77 a 111 impares, Macarena 11 a 25 impares, Malpartida, Parra, Pozo, Sagunto y Talavera.
Décimo distrito benéfico
Médico, don Francisco José Morales Perez.
Practicante, don Miguel Mingorance.
Matrona, doña Josefa Sanchez.

Farmacia encargada del suministro de medicinas, calle Santiago.
Callejero
Parroquia de San Gil.—Adelantado, Andueza, Aniceto Saenz, Carranza, Esperanza, Eustaquia Barrón, Fadrique (Don), Flecha, Jaira, Luis (San) 104 a 140 pares, Macarena 1 a 9 impares, y 2 a 6 pares, Monederos, Patricia Saenz, Perafan de Rivera, Punarejo (plaza de) 4 y 5, Resolana, Rubios 1 a 21 impares, y 6 a 32 pares, Sebastian (San), Torneo, Torreblanca, Torrijano y rural.
Parroquia de Santa Marina.—Cetina, Duque Cornejo 1 a 11 impares, y 2 a 28 pares, Duque de Montemar, Gijón, Luis (San) 32 a 172 pares, Macasta 1 a 13 impares, y 2 a 20 pares, Marina (Santa), Punarejo (plaza de) 1, 2 y 3, Rubios 2 y 4, Sorda 1 a 11 impares.
Parroquia de San Julian.—Alcántara, Capuchinos el núm. 1 y 2 a 34 pares, Córdoba, Duque Cornejo 13 a 29 impares, y 30 a 38 pares, Huertas 1 a 17 impares, y 2 a 14 pares, Hiniesta 26 y 28, Julian (San) Juzgado, Lira 7 a 13 impares, y 12 a 24 pares, Macasta 15 a 27 impares, y 22 a 32 pares, Moravia, Morera, Naranja, Pelicano (plaza de), Rubios 23 a 35 impares, y 24 a 44 pares, Sorda 2 a 22 pares.

Coria del Rio

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)
21 Setiembre.
Con motivo de la estancia del señor Arocha, inspector provincial de primera enseñanza en esta villa, visitó particularmente en unión del alcalde las escuelas públicas de ambos sexos, pronunciando ante los niños un discurso, que dividió en tres partes: el amor a Dios, el amor a los padres y el amor a la patria; desarrolló estos tres puntos con sencillez, deduciendo del cumplimiento estricto de estos deberes, provechosas y saludables enseñanzas para ser hombres honrados y útiles a la sociedad y acreedores al aprecio de todos. Por último, excitó a los niños al estudio, base de toda cultura y les anunció su visita oficial para dentro de breve tiempo.
Están muy adelantados los preparativos para la feria, y a juzgar por las instalaciones de puestos, vistas, etc., que se están haciendo, promete estar muy concurrida. La troupe de gitanos, imprescindible en todas las ferias, también ha llegado con su acompañamiento de rucios.
Ha de llamar seguramente la atención la rifa que establecerá la asociación del Apostolado por la variedad de objetos donados para la misma. Entre otros, hemos visto magníficos cuadros, pintados al óleo en porcelana y otros con ricas molduras, una hermosa manta, prendas de vestir y de cama, un jamón, una caja de botellas de olorosa manzanilla, preciosas licorerías, centros de mesa, espejos, guitarras, una lámpara magnífica, quince, reloj despertador, elegantes abanicos, castañuelas, una pandereta pintada al óleo por un joven de esta villa y un sinnúmero de objetos de cristal, china y porcelana y otros que se esperan recibir.
Anguramos a las señoras organizadoras un buen resultado y les damos por anticipado nuestra enhorabuena.
El ganado de las capes de feria pertenece a las acreditadas ganaderías de la se-

Puerto de Sevilla

Setiembre. Luna nueva el 26, a la 1'21 de la tarde. Cuarto creciente el 3, a las 5'6 de la mañana.
Dia 22. Sol sale a las 5'49; pónese a las 5'54.
Mareas
Barra. Primera bajamar, 2'47 madrugada; primera pleamar, 8'59 mañana.
Lisa. primera bajamar, 5'55 madrugada; primera pleamar, 12 mañana.
Borrego. Primera bajamar, 6'50 mañana; primera pleamar, 12'45 tarde.
Coria. Primera bajamar, 7 mañana; primera pleamar, 1'15 tarde.
Sevilla. Primera bajamar, 7'45 mañana; primera pleamar, 2'53 tarde.
Barra. Segunda bajamar, 3'15 tarde; segunda pleamar, 9'53 noche.
Lisa. Segunda bajamar, 6'10 tarde; segunda pleamar, 1'15 madrugada.
Borrego. Segunda bajamar, 7'19 noche; segunda pleamar, 2'20 madrugada.
Coria. Segunda bajamar, 8'4 noche; segunda pleamar, 3'5 madrugada.
Sevilla. Segunda bajamar, 8'49 noche; segunda pleamar, 3'52 madrugada.
Movimiento de buques en el día de hoy:
Entrados: Vapor español Cabo Peñas, procedente de Marsella, con carga general; vapor español Triana, procedente de Bilbao, con carga general.
Despachados: Vapor inglés Seres, con mineral hierro, saldrá mañana para Glasgow.
Han salido hoy el vapor español Torre del Oro, con cargamento de corchos, pipería y carga general, para Marsella y escalas, y el Bojo Guía, para Sanlúcar, con pasaje y carga general.

Observaciones Meteorológicas

Table with columns for Barómetro, Termómetro, Psicrómetro, Anemómetro, Estado de la atmósfera, Evaporación del agua, Agua caída. Includes values for pressure, temperature, humidity, wind direction and force, and atmospheric conditions.

Noticias taurinas

El Litri no tomará parte en la corrida que se celebrará en la plaza de Huelva el día 3 del próximo Octubre, por tener compromisos con otra empresa para ese día.
Aun no se sabe fijamente quien alternará con Félix Velasco.
Terminada la corrida que hoy se verificará en Ecija, el Algabeño saldrá a corruaje para la estación de Palma del Río, con objeto de marchar a Fregenal, donde mañana matará cuatro toros de la ganadería de don Carlos Conradi.
Ayer salió de esta capital con dirección a Cádiz, donde embarcará para la Habana, el matador de novillos Manuel Ruiz, el Nene. De dicha capital irá a Méjico.
En una de las habitaciones bajas de una de las fondas de la plaza Nueva se establecerá en breve un casino ó tertulia taurina.
Los toreros no podrán ser socios de esta tertulia.
Solo concurrirán aficionados y ganaderos.
En el encerradero del Empalme se encerraron esta tarde seis toros desecho de tonta y cerrado de la ganadería de don Anastasio Martín, que se lidiarán el día 26 del actual en la plaza de Valencia.

Sucesos

En la calle Torneo promovió esta mañana un fuerte escándalo una mujer de vida airada, la cual insultó a los agentes de policía y mordió a uno de ellos en un dedo.
La brava hembra fué conducida a la prevención civil.
En la casa de socorro de San Lorenzo fué curado esta tarde un operario de la fundición de hierros de San Clemente, que tuvo la desgracia de que le saltase al ojo derecho un pedazo de hierro.
Esta tarde fué curado en la casa de socorro de San Lorenzo, de la fractura de tres costillas, un individuo que recibió una cox de una bestia.
Esta tarde unos muchachos que se encontraban en la glorieta de Cristina jugaban, promovieron pendencia, resultando uno con una herida en la cabeza que le fué curada en la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 20 de Setiembre de 1897.
Servicio para el día.
Jefe de día: el téniente coronel de ingenieros don Antonio Pelaez.
Hospital y provisiones: el capitán de Alfonso XII don Antonio Benito.
Parada: Granada, primer turno.
D. O. de S. S.—El comandante sargento mayor Antonio Ibot.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA
TEATRO DEL DEQUE.—Compañía de teatro.—A las 8 Cuartos dieciocho.—A las 9 El fantasma de la esquina.—A las 10 El de arriba, León 12, segundo.—A las 11 Los cocineros.
CINE M. T. O. G. R. A. W.—Salón antes café Suizo, Sierpe, 27 y 29. Funciones todas las noches.

Boletín comercial

Table titled 'Mercado de cereales de Sevilla' with columns for CLASES, Precios reales, and Medidas. Lists various grain types like Alfalfa, Alforfones, and their prices.

Matadero

Reses cortadas en el día de hoy:
2 toros, 02 bueyes, 25 vacas, 01 novillo, 4 uteros, 04 ceras, 29 añejos, 07 terneros, 0 carneros, 0 machos, 93 ovejas, 00 cabras.
Las reses cortadas han pesado 10.147.500 kilogramos.
Precios para el entrador: Toros, bueyes, vacas y novillos, de 1'00 a 1'10; uteros, ceras y añejos, de 1'10 a 1'20; terneros de 1'20 a 1'30; carneros, machos, ovejas y cabras, de 0'80 a 0'95.
Precios al público: Reses mayores, de 1 a 1'30 ternera, de 3 a 0'04; carnero y macho, de 0 a 0'00; oveja y cabra, de 0'80 a 1'25.

Mercado de aceites

Existencia anterior: 1300.
Entradas hoy: 1200 arrobas nuevo.
Precios: Nuevo de 44 0/0 a 50 0/0.

La fuente de las Perlas

véndese encuadrada, al precio de una peseta cada ejemplar, en la Administración de este periódico, Alfonso XII, 14.

Reglamento de la Plaza de Toros

Se vende encuadrado a 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

Imprenta de El Botellero Sevillano

SERVICIOS
De la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz
Línea de Filipinas
Línea de Buenos Aires
Línea de Fernando Póo
Servicios de África
Servicios de Tanger
Joaquín del Piélago
Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

IBARRA Y COMPAÑIA
SEVILLA

Línea regular de vapores
Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla
Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

Advertisement for 'CÁPSULAS DE QUININA PELLETIER' (Quinine capsules) with detailed text about its benefits for various ailments.

IMPOTENCIA
DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD

Se han perdido
Tejas planas
Ocasión
DEHESA
HUELVA
Almacén de Muebles

Advertisement for 'SALES EFERVESCENTES LE PERDRIEL' (Efferescent salts) featuring logos and product descriptions.

FUENTE AMARGA

CHIGLANA (provincia de Cadiz)
GRAN ESTABLECIMIENTO DE AGUAS MINERO-MEDICINALES
Las más sulfuradas de España.—Premiadas en cuantas Exposiciones se han presentado.
TEMPORADA OFICIAL: 1.º DE JUNIO A 31 DE OCTUBRE

Advertisement for 'BENEDICTINOS' (Benedictine chocolates) with an image of a chocolate box and descriptive text.

Advertisement for 'Papel para envolver' (Wrapping paper) and 'BARRILES DE HIERRO' (Iron barrels).